
«РПлданы 

войди 
в историю

5
Память: «За родной 
Ленинград, 
за тебя, мама !»

Акция: как район 
отметил 
день эколога. 
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8
Зверье мое: 
тайная жизнь вашей 
домашней кошки. 

Планы на каникулы: программа 
летнего чтения в детской 
библиотеке № 8.

Мамина радость: в районе появился 
новый детский сад. Работу принимал 
губернатор.

3
Чистый город: 
присоединяйтесь к движению  
«РазДельный Сбор»!

3 4

а также в номере:

7

СТОП-КАДР: ДелА, СОбыТия, люДи
с. 2с. 4

Прощание со школой:  
экзамены, напутствия, планы

дорогие выПускники 
шкоЛ невского рАйонА!

Поздравляю вас с окончанием 
школы! Желаю найти себя в новой 
взрослой жизни, стать счастливы-
ми и востребованными в избран-
ной вами профессии!

Школы Невского района славят-
ся своими выпускниками, и я буду 
рад, если именно с нашим районом 
вы свяжете свое будущее.

Об одном прошу: не забывайте 
своих учителей и берегите сво-
их родителей. Для них вы всегда 
останетесь детьми, независимо 
от возраста и статуса. Вы можете 
стать сколь угодно успешными и 
образованными, но если не буде-
те заботиться о своих родителях 
и близких, то никогда не станете 
настоящими людьми и патриота-
ми России!

Глава администрации  
Невского района К. Н. Серов с. 2

Есть решение: дому  
на берегу реки Оккервиль 
теперь ничто не угрожает.
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��Пока, школа !

груППА «однокЛАссники»

В праздничных мероприяти-
ях по случаю окончания учебно-
го года приняли участие вице-
губернатор Санкт-Петербурга 
Игорь Дивинский, глава адми-
нистрации Невского района Кон-
стантин Серов, представители 
Комитета по образованию и ад-
министрации Невского района. 
Игорь Дивинский пожелал ребя-
там всегда помнить учителей и 
родную школу. «Пронесите па-
мять о тех, кто вас учил и с кем 
вы учились, через всю жизнь. 
Школьное образование – одно 
из наиболее важных; знания, ко-
торые вы получили здесь, при-
годятся вам на каждом этапе ва-
шей жизни», – сказал вице-гу-
бернатор.

Константин Серов также по-
здравил выпускников, пожелал 
им успешной сдачи экзаменов и 

правильного выбора профессии. 
По словам главы района, несмот-
ря на то, что школу закончил уже 
тридцать три года назад, он до 
сих пор общается с однокласс-
никами и навещает учителей.

В числе выпускников одиннад-
цатых классов 95 человек явля-
ются претендентами на награж-
дение медалью «За особые успе-
хи в учении» – завершают обуче-
ние на «отлично».

Еще семь выпускников школ –  
призеры и победители регио-
нального этапа, участники и по-
бедители заключительного эта-
па Всероссийской олимпиады 
школьников – получат почетный 
знак «За особые успехи в обу-
чении». В их числе выпускники- 

В школах Невского 
района прозвенели по-
следние звонки. Для 
выпускников девятых 
и одиннадцатых клас-
сов пришла пора вы-
пускных экзаменов. 

Дума о выСоКом
Исторический Александровский зал 

здания бывшей Городской думы Санкт-
Петербурга (Думская ул., д. 1–3) воз-
вращается в собственность города. Он 
будет передан в управление Государ-
ственного музея-памятника «Исаакиев-
ский собор», который планирует организовать там концертный зал. 

Напомним, что комплекс зданий Городской думы был построен 
у Гостиного двора в 1799–1804 гг. Его башня – одна из высотных 
доминант Невского проспекта – изначально имела функцию сиг-
нальной – с нее предупреждали о пожарах. С 1998 г. зал находился 
в долгосрочной аренде у Сбербанка.

ТуриСТичеСКими Тропами
Храм Спаса на Крови занял седьмое 

место в рейтинге лучших достоприме-
чательностей мира 2016 г. по версии ту-
ристического сервиса TripAdvisor. В этом 
рейтинге он обогнал такие всемирно из-
вестные достопримечательности, как ис-
панская Альгамбра, Мемориал Линколь-
на в Вашингтоне и Миланский собор.

Заметим, что  в топ-10 значимых достопримечательностей в Рос-
сии вошли семь памятников Петербурга. Помимо Спаса на Крови, 
это Исаакиевский собор, Дворцовая площадь и Дворцовый мост, 
Екатерининский дворец в Царском Селе, Большой Петергофский 
дворец и Никольский морской собор в Кронштадте. 

Корабль плывеТ
Он считался непотопляемым. Колос-

сальные размеры поражали вообра-
жение, а гибель потрясла весь мир. 
Тех, кого и сегодня волнует тайна, ко-
торую унес с собой на дно Атлантики 
легендарный океанский лайнер, при-
глашает на выставку «Титаник. 100 лет истории» Арт-центр в 
Перинных рядах.

В экспозиции представлено более 80 фотографий, в том числе 
исторические кадры и снимки подводных исследований, выпол-
ненных с аппаратов «Мир». Почувствовать океанский бриз послед-
него плавания сотен пассажиров можно будет до 18 сентября.

��лента новостей

«Во-первых, я бы пожелал всем 
выпускникам с уважением смот-
реть на Россию и связывать свою 
судьбу именно с нею. У нас стра-
на огромных возможностей и она 
отвечает каждому, кто к ней с лю-
бовью обращается. А Петербург 
в этом отношении самый отзыв-
чивый город, здесь воплощаются 
лучшие чаяния и стремления.

Во-вторых, я, конечно, рад по-
здравить всех медалистов, от-
личников и хорошистов Невско-
го района, но хочу сказать, что 
у меня были тройки по некото-
рым предметам, однако это не 

призеры регионального этапа 
по литературе, обществозна-
нию, астрономии, основам без-
опасности жизнедеятельности, 
китайскому языку. Смола Па-
вел, ученик школы № 639 с углу-
бленным изучением иностран-
ных языков, – победитель Все-
российской олимпиады школь-
ников по китайскому языку.

Напомним, что в этом году вы-
пускники девятых классов сдава-
ли четыре экзамена, два из ко-
торых обязательные – русский 
язык и математика. Самые по-
пулярные экзамены у девяти-
классников – обществознание, 
география, биология, иностран-
ные языки, физика.

Соб. инф.

Глава администрации Невского района Константин Серов  
поздравил выпускников, пожелал им успешной сдачи  
экзаменов и правильного выбора профессии.

выпускников Невского района  
закончили учебный год.

4500

��выПускникам

сАмые вАжные сЛовА

помешало состояться, поэтому 
каждый из ребят пускай верит в 
себя, смело идет вперед.

В-третьих, поскольку я уверен 
в нашей молодежи и в том, что 
она непременно добьется успе-
ха, прошу не забывать про свой 
район, который воспитал. Район, 
где прошло детство.

С высоты своего возраста и опы-
та могу сказать, что именно дет-
ство, школьная пора станет в годы 
взросления опорой. Вот я, напри-
мер, не зарегистрирован на сайте 
«Одноклассники», потому что со 
своими одноклассниками встре-
чаюсь в реале. Судьбы сложились 
у нас по-разному, но когда мы со-

бираемся вместе, то получается то 
самое подлинное общение, когда 
всем интересно, легко и просто 
друг с другом, вспоминаются исто-
рии, поднимаются глубокие фило-
софские вопросы. Такие встречи не 
только дают заряд энергии и жиз-
ненного оптимизма на долгое вре-
мя, но и приносят ощущение чисто-
ты, искренности – как в детстве.

И поверьте, когда за спиной у 
вас давние друзья и ваш район, 
а впереди – вся Россия, которой 
послужить почетно, такие крылья 
вырастают – все само собой по-
лучается!»

Записала  
Светлана ХамаТова

Чего только ни желают вчерашним школьникам и нынешним абитури-
ентам – и здоровья, и удачи, и только пятерок в студенчестве. А вот у де-
путата Законодательного собрания Константина Смирнова нашлись бо-
лее серьезные наставления.

Напомним, произ-
ведение Бориса По-
левого было написа-
но в 1946 году. Его сю-
жет основан на реаль-
ных событиях из жиз-
ни советского летчи-
ка Алексея Маресье-
ва. Во время войны он 
был сбит в воздушном 
бою, тяжело ранен, по-
терял обе ноги. Одна-
ко сумел вернуться в 
небо. Всего за время войны Ма-
ресьев совершил 86 боевых выле-
тов, сбил 11 самолетов врага: че-
тыре – до ранения и семь – после.

Обращение сенатор напра-
вил министру образования и 
науки РФ Дмитрию Ливанову.  
В нем говорится: «20 мая испол-
нилось 100 лет со дня рождения 
Героя Советского Союза Алексея 
Петровича Маресьева. Его под-
виг является достоянием отече-
ственной истории, образцом му-
жества и героизма, на который, 
благодаря биографической пове-
сти Бориса Полевого, равнялись 

��инициатива

в сПискАх  
не ЗнАчится ?

Вадим Тюльпанов просит вернуть «Повесть о 
настоящем человеке» в школьную программу.

многие поколения 
российских школьни-
ков, изучавших книгу в 
рамках школьной про-
граммы.

Несколько лет назад 
книга Бориса Полево-
го была изъята из спи-
ска обязательной ли-
тературы.

Выражаем глубокую 
озабоченность по дан-
ному вопросу и про-

сим пояснить, кто, по мнению спе-
циалистов Министерства образо-
вания и науки РФ, является геро-
ями нового времени, чья жизнь и 
поступки считаются образцом для 
воспитания последних поколений 
современных школьников.

Просим рассмотреть вопрос о 
пересмотре решения Министер-
ства образования и науки РФ об 
исключении произведения Бо-
риса Полевого «Поветь о насто-
ящем человеке» из школьной 
программы и вновь внести его в 
обязательный школьный курс». 

елизавета аГамаляН
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Жанна Воробьева, сегодня все 
вводимые в строй школы и дет-
ские сады имеют бассейны. Зда-
ние оборудовано лифтом, что по-
зволяет беспрепятственно пере-
двигаться людям с ограниченны-
ми возможностями.

С 1 сентября в дошкольном уч-
реждении будут функциониро-
вать двенадцать групп полного 

невскАя сторонА

��Детский воПрос

В Невском районе 
открылся детский сад 
№ 143 (Рыбацкий пр.,  
д. 7, корп. 2). Работу 
принимал губернатор 
Георгий Полтавченко.

мАмы, не воЛнуйтесь !

��территория чистоты

Новый детский сад полностью 
соответствует современным тре-
бованиям к дошкольному образо-
вательному учреждению. Губер-
натор посмотрел площадки для 
прогулок, групповые и спальные 
комнаты, спортивный зал, поме-
щения для занятий творчеством 
и бассейн. Как отметила предсе-
датель Комитета по образованию 

дня для детей в возрасте от двух 
до семи лет и две группы кратко-
временного пребывания.

Заведующая детским садом 
№143 Каганец Светлана Вяче-
славовна имеет высшую квали-
фикационную категорию, награж-
дена нагрудным знаком «Почет-
ный работник общего образо-
вания Российской Федерации», 
стаж работы в должности руково-
дителя – двадцать три года. 

Отметим, что новое дошколь-
ное учреждение появилось в ми-
крорайоне вовремя – здесь ве-
дется активное жилищное строи-
тельство. Сейчас в муниципаль-
ном округе Рыбацкое работает 
одиннадцать дошкольных обра-
зовательных учреждений.

александр КоНСТаНТиНов

Гости по-
бывали на 
концерте, 
подготов-
ленном 
воспитан-
никами 
детского 
сада.

В акции приняли уча-
стие глава админи-
страции Невского рай-
она Константин Серов, 
глава местной админи-
страции муниципально-
го образования Рыбац-
кое Юрий Кузьмин, со-
трудники администра-
ции Невского района 
и муниципального об-
разования Рыбацкое, 
более тридцати воспитанников 
подростково-молодежных клу-
бов Невского района, предста-
вители Группы компаний «Опти-
Ком».

«Весной и осенью, по уже сло-
жившейся традиции, сотрудни-
ки администрации вместе с жи-
телями района участвуют в об-
щегородских субботниках. Мне 
очень приятно видеть всех вас 

вдоЛь По берегу...
День эколога в Нев-

ском районе отмети-
ли не разговорами, а 
делами – на участке 
от реки Невы до Шлис-
сельбургского про-
спекта прошла эколо-
гическая акция.

сегодня на этом мероприятии. 
Уверен, вместе мы хорошо по-
трудимся и сделаем наш родной 
район лучше и чище», – сказал 
Константин Серов.

Перед началом акции всем 
участникам были выданы перчат-
ки, мешки и обозначен фронт ра-
бот – им предстояло убрать мусор 
и бытовые отходы у водоохран-
ной зоны реки Славянки. Работа-
ли дружно, с хорошим настроени-
ем, а ясная теплая погода помога-
ла осуществить все задуманное. 

По окончании мероприятия со-
трудники Группы компаний «Оп-
тиКом» вручили участникам ак-
ции памятные подарки.

Соб. инф.

В состоявшихся 11 июня прай-
мериз (предварительном голо-
совании) партии «Единая Рос-
сия» по отбору кандидатов на 
выборы в Законодательное со-
брание Санкт-Петербурга в Нев-
ском районе по 9-му избиратель-
ному округу (Правобережная 
часть района) приняли участие 
15 человек, среди них депута-
ты ЗАКСа Анастасия Мельнико-
ва и Игорь Высоцкий, гендирек-
тор ООО «Бембистор» Анастасия 
Емельянова, гендиректор МБК 
строительство Андрей Скоблов. 

В 23-м избирательном округе 
(в основном Левобережная часть 
района) в праймериз участвова-
ли 9 человек, в том числе руко-
водитель Невского отделения 
партии «Единая Россия», пред-

Участие в 
предвари-
тельном голо-
совании  
в 211-м окру-
ге приняли 
более 11,77%  
избирателей.

��кориДоры власти

Проект «гоЛос»
«Единая Россия» подводит итоги предвари-

тельного голосования.

седатель городского Комитета 
по физкультуре и спорту Юрий 
Авдеев, генеральный директор 
ЗАО «Независимая консалтин-
говая группа «ААА+» Александр 
Абрамян, депутат ЗАКСа I – IV со-
зывов Андрей Ловягин, зав. ад-
вокатской консультацией «Про-
хорова и партнеры» Татьяна Про-
хорова.

В отличие от прошедших  
22 мая праймериз по отбору кан-
дидатов в Государственную думу, 
где голосовать могли все изби-
ратели, 11 июня потенциальных 
кандидатов в ЗАКС в каждом 
округе определяли 100 специ-
ально назначенных выборщи-
ков (из членов «Единой России» 
и общественников).

Сергей иваНов

в сети

пенсионеры и граждане 
старшего возраста (пятьдесят 
плюс), обучившиеся работе на 
компьютере и в сети интернет 
как самостоятельно, так и за-
кончившие специализирован-
ные курсы, приглашаются для 
участия во втором всероссий-
ском конкурсе личных дости-
жений пенсионеров в изучении 
компьютерной грамотности 
«Спасибо интернету-2016».

Конкурс проводится Пенсион-
ным фондом России и ПАО «Ро-
стелеком», также содействие в 
организации оказывает Коор-
динационный центр реализации 
национальных интересов по раз-
витию компьютерной и интернет- 
грамотности граждан старшего 
поколения.

Конкурсные работы будут при-
ниматься по 9 октября 2016 г.,  
а итоги конкурса планирует-
ся подвести до конца октября 
2016 г.

чтобы принять участие в 
конкурсе, необходимо по-
дать заявку на сайте www.
azbukainterneta.ru/konkurs, 
приложив свою конкурсную 
работу – эссе в соответствии 
с номинациями конкурса и фо-
тографии. 

Экология

в первую субботу каждого 
месяца экологическое движе-
ние «разДельный Сбор» про-
водит волонтерские акции по 
приему вторсырья от населе-
ния.

В июне акция прошла накануне 
Всемирного дня окружающей сре-
ды и Дня эколога в России. Сбор 
проводился одновременно по  
23 адресам в Петербурге. В акции 
приняли участие свыше 4000 че- 
ловек. Было собрано более  
6,5 тонн стеклотары, 5 тонн ма-
кулатуры, 1300 мешков пласти-
ковых бутылок, пленки и других 
упаковок из пластика, 345 мешков 
многослойной упаковки Тетрапак. 

Все собранное вторсырье в 
день акции было отправлено на 
площадки переработчиков. Об-
щими усилиями активисты смог-
ли уберечь тонны полезных изде-
лий и материалов от попадания 
на свалку. 

Найти удобные пункты приема в 
своем районе можно на интерак-
тивной карте http://recyclemap.
ru/spb. В следующем меся-
це сбор вторсырья намечен на  
2 июля. подробная информа-
ция размещена в группе вКон-
такте: https://vk.com/rsbor или 
на сайте http://www.rsbor.ru/. 
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��есть решение

Дом находится на десятимет-
ровом расстоянии от реки, и жи-
тели всерьез опасались за свою 
безопасность, ведь однажды 
здание могло рухнуть из-за раз-
мыва берегов. 

Личное участие губернатора 
Санкт-Петербурга Георгия Пол-
тавченко позволило получить 
средства из резервного фонда 
правительства города на укреп-
ление береговой линии. На тор-

жественной церемонии по слу-
чаю начала работ вице-губер-
натор Санкт-Петербурга Игорь 
Дивинский сказал, что это собы-
тие – результат взаимодействия 
населения с органами государ-
ственной власти. Он поблаго-
дарил жителей за стойкость в 
борьбе за безопасность свое-
го дома. Также вице-губернатор 
выразил благодарность руко-
водству Комитета по природо-
пользованию, охране окружаю-
щей среды и обеспечению эко-
логической безопасности Санкт-
Петербурга за быструю органи-

зацию конкурсных процедур и 
определение достойного под-
рядчика, который в кратчайшие 
сроки подготовил проектную до-
кументацию. Глава администра-
ции Невского района Константин 
Серов отметил, что кроме укреп-
ления берега будет также прове-
дена очистка реки. 

Во дворе дома 23, 
корпус 2 по улице Кол-
лонтай не смолкает 
шум строительных ра-
бот. Однако у жителей 
это не вызывает недо-
вольства — началось 
долгожданное укреп-
ление береговой ли-
нии реки Оккервиль. 

дому у реки ничто не гроЗит
На мероприятии также при-

сутствовали председатель Ко-
митета по природопользованию 
Игорь Григорьев, депутаты За-
конодательного собрания Санкт-
Петербурга Виктор Ложечко и 
Игорь Высоцкий, а также глава 
муниципального образования 
Оккервиль Сергей Бондарев.

Срок окончания работ – 1 декаб- 
ря, но директор по строитель-
ству Группы проектно-строи-
тельных компаний «Возрожде-
ние» Андрей Боровский пообе-
щал, что приложит все усилия, 
чтобы сдать этот проект раньше 
срока. 

анна арТемьева

общество

Рабочие уже 
начали спили-
вать деревья и 
расчищать пло-
щадку на бере-
гу реки, а до-
вольные жите-
ли наконец-то 
смогли вздох-
нуть спокойно. 

«Главная задача, которую пе-
ред нами поставил в этом году 
глава района Константин Серов, –  
чтобы наша работа ничем не от-
личалась от той, что мы проводи-
ли в год юбилея Победы. Чтобы 
мы с таким же вниманием отно-
сились к ветеранам, инвалидам 
войны, труженикам тыла, быв-
шим узникам фашистских конц-
лагерей. И такую же энергию 
вложили во все дела! 

Ведь чтобы сделать что-то 
важное и нужное, совсем не обя-
зателен «бюджет». Например, 
волонтеры приводят в порядок 
братские могилы, могилы неиз-

вестного солдата, мемориаль-
ные доски, памятники – для это-
го нужны только руки, знакомые 
с работой, и горячее сердце. 

И тем, и другим славится доб-
ровольческий корпус Невского 
района. В нашем районе прожи-
вают 816 инвалидов и участников 
войны, но у многих, слава Богу, 
есть родные и близкие, которые 
их не оставляют. Но если никого 
нет рядом, то на помощь прихо-
дим мы. 

В преддверии Дня Победы во-
лонтеры оказывали адресную 
помощь, приходили к одиноким 
ветеранам: убирались в кварти-

��связь Поколений

есЛи никого нет рядом, 
нА Помощь Приходим мы

Начальник отдела молодежной политики и взаимодействия с обще-
ственными организациями Андрей Лябин убежден: чтобы делать добрые 
дела, достаточно заботливых рук и горячего сердца. 

ре, мыли окна, выполняли мел-
кие поручения, просто беседо-
вали с пожилыми людьми, ведь 
порой так важно, чтобы кто-то 
выслушал, посидел вместе с то-
бой за чашкой чая... 

И наша помощь не заканчива-
ется на другой день после 9 Мая. 
Не потому, что таково указание 
сверху. Это движение души на-
шей молодежи. Я бы назвал их 
тимуровцами, почему нет? Хотя 
те были помладше. А у нас в кор-
пусе и старшеклассники, и уча-
щиеся колледжей, и студенты. 

Знаю, что есть предложение 
объединить всех – и реконструк-
торов, и поисковые отряды, и во-
лонтеров, словом, все «добрые» 
движения – в Юнармию. Мы го-
товы поддержать эту идею! Ну, 
а пока занимаемся текущей ра-
ботой, очень интенсивной и важ-
ной: в этом году город вспомина-
ет тяжелую дату – 75 лет со дня 
начала блокады Ленинграда. Мы 
планируем большое количество 
мероприятий, в том числе будем 
зажигать памятные свечи на од-
ном из ДОТов. 

Впрочем, я мог бы все это вам 
и не рассказывать, потому что 
уверен: наших добровольцев вы 
и так видите постоянно в районе,  
и дела их добрые знаете! Могу 
только добавить: присоединяй-
тесь!»

Записала  
анна чуруКСаева

«в этом году наша работа ничем не должна отличаться от 
той, которую мы проводили в год юбилея победы. мы будем 
с таким же вниманием относиться к нашим ветеранам».

Торжественная 
церемония со-
стоялась 10 июня 
в Световом зале 
Смольного. «Се-
годня мы награж-
даем людей, ко-
торые своим каж-
додневным тру-
дом заботятся о 
том, чтобы наши 
дети вырастали 
не только целе-
устремленными, 
активными, образованными, но 
настоящими гражданами своей 
страны», – отметил в своем всту-
пительном слове вице-губер-
натор Санкт-Петербурга Алек-
сандр Говорунов.

Максим Самолюк с 2008 года 
является секретарем Коорди-
национного совета по патрио-
тическому воспитанию молоде-
жи Невского района. Своей ос-
новной задачей считает сохра-
нение и увековечивание памя-
ти героизма советских воинов, 
беспримерного подвига жителей 
блокадного Ленинграда. Он при-
нимал участие во вручении юби-
лейной медали «65 лет Победы 
в Великой Отечественной вой-

��люДи района

кАк нАучить родину 
Любить ?

не 1941–1945 гг.», 
которой были на-
граждены более 
двадцати пяти ты-
сяч жителей рай-
она.

Максим Самолюк 
является инициа-
тором организа-
ции и проведения 
в подростково-мо-
лодежных клубах 
встреч молодежи 
с ветеранами-чер-

нобыльцами. Он также предло-
жил Совету ветеранов Невского 
района оборудовать зал Подвига 
ликвидаторов техногенных ава-
рий в одном из новых клубов.

Напомним, памятная медаль 
«Патриот России» была учреж-
дена в соответствии с постанов-
лением Правительства Россий-
ской Федерации и вручается за 
большой вклад в совершенство-
вание системы патриотического 
воспитания россиян. Медаль из-
готовлена из желтого металла. 
Ее реверс украшает изображе-
ние скульптуры «Россия» и ре-
льефная надпись: «Патриотизм. 
Родина. Честь».

Соб. инф.

Накануне Дня России почетным знаком  
«За активную работу по патриотическому вос-
питанию граждан Российской Федерации»  
и памятной медалью «Патриот России» был 
награжден Максим Самолюк, главный специа-
лист отдела молодежной политики и взаимо-
действия с общественными организациями 
администрации Невского района.
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��высокие технологии

Каждый житель Петербурга 
может бесплатно воспользо-
ваться системой сбора опас-
ных отходов, выбрав для этого 
экомобиль стационарный пункт, 
экотерминал, экобокс (инфор-
мация – на сайте www.infoeco.
ru/ecomobile/index.php). 

Обращаем внимание, что сбор 
опасных отходов осуществля-
ется исключительно от частных 
лиц. Комитет по природопользо-

чтобы дом стАЛ чище

График стоянок

18 июня – 11.30–12.30 – пр. Солидарности, д. 5, 13.00–14.00 – ул. Ворошилова, д. 3,  
корп. 3, 14.30–15.30 – ул. Коллонтай, д.12, корп. 2, 16.00—17.00 – ул. Новоселов, д. 5а,  
17.30–18.30 – Октябрьская наб., д. 84, корп. 5, 19.00–20.00 – Народная ул., д.16.
19 июня –17.30–18.30 – м. «Пр. Большевиков», вдоль пр. Большевиков, 19.00–20.00 –  
м. «Улица Дыбенко», вдоль ул. Дыбенко. 

СДаТь можНо СлеДующие виДы оТХоДов:

только цифры

• ртутные лампы (люминесцентные и компактные 
 энергосберегающие);
• ртутные термометры и другие ртутьсодержащие приборы;
• малогабаритные источники тока (отработанные 
 батарейки и аккумуляторы);
• бытовую, компьютерную технику и оргтехнику;

• бытовую химию, лаки и краски;
• лекарства с истекшим сроком годности, 
• использованные и просроченные шприцы и иглы;
• автомобильные аккумуляторы;
• отработанные масла;
• автомобильные покрышки.

Батарейки и лекар-
ства с истекшим сро-
ком годности, быто-
вая химия, ртутные 
термометры и лампы –  
эти опасные отходы, 
выброшенные в му-
соропровод, наносят 
вред окружающей сре-
де. В наших силах не 
допустить этого.

��Экология 

ванию, охране окружающей сре-
ды и обеспечению экологической 
безопасности, в целях сниже-
ния негативного воздействия на 
окружающую среду, призывает 

всех жителей, по возможности, 
сократить использование бата-
реек, воспользовавшись аккуму-
ляторами, срок службы которых 
значительно больше батареек!

Трансляции из операционных 
велись в режиме он лайн. Вни-
манию участников была пред-
ставлена серия малоинвазивных 
(мини-травматичных) операций: 
коронарная ангиография, стен-
тирование коронарных артерий, 
а также стентирование внутрен-
них сонных артерий и баллонная 
ангиопластика периферических 
артерий нижних конечностей.

Подобные операции позволя-
ют существенно продлить жизнь 
пациента. Кроме того, ввиду 
минимального травмирования 
(операции проводятся через не-
большие проколы), существен-

сПАсАть жиЗни в Прямом эфире
но снижают послеоперационные 
риски.

«Коронарное стентирование 
является доступным методом 
высокотехнологичной медици-
ны. Это не значит, что из хирур-
гической практики будет вытес-
нено шунтирование. Необходи-
мость выбора того или иного 
вида вмешательства определя-
ется рядом факторов: учитыва-
ются показания, возраст пациен-
тов и так далее», – рассказал за-
ведующий отделением рентгено-
хирургии Санкт-Петербургского 
госпиталя для ветеранов войн 
Андрей Матюков.

Андрей Александрович явля-
ется многолетним практиком 

новейших технологий по диаг-
ностике и лечению различных 
заболеваний сердечно-сосуди-
стой системы. В настоящее вре-
мя в отделении рентгенохирур-
гических методов диагностики 
и лечения ежегодно проводит-
ся более 1500 диагностических 
и лечебных вмешательств с ис-
пользованием передовых эндо-
васкулярных технологий. 

«Более широкое применение 
чрескожных вмешательств при 
остром коронарном синдроме 
привело к значительному сни-
жению смертности от острого 
инфаркта миокарда у лиц стар-
шей возрастной группы», – от-
метила заместитель начальника 
госпиталя для ветеранов войн по 
терапии, врач высшей категории 
Людмила Николаевна Цветкова.

К Дню медицинско-
го работника госпи-
таль для ветеранов 
войн провел мастер-
классы по рентгенохи-
рургии и малоинвазив-
ным операциям.

А накануне госпиталь проде-
монстрировал эндопротезирова-
ние тазобедренного сустава при 
травмах и заболеваниях прок-
симального отдела бедренной 
кости. Операцию провел врач-
травматолог Василий Григорье-
вич Радыш. Сложнейшая опера-
ция представляет собой замеще-
ние поврежденного бедра искус-
ственным суставом с целью вос-
становления функции сустава, 
значительного уменьшения бо-
левого синдрома и возвращения 
пациента к нормальной жизни.

Напомним, это не первые пря-
мые трансляции из стен госпи-
таля для ветеранов войн – впер-
вые понаблюдать за действия-
ми опытных хирургов стало воз-
можным в прошлом году. В тот 
раз профессионалы госпиталя 
продемонстрировали операцию 
школы хирургии поджелудочной 
железы «панкреатодуоденаль-
ная резекция».

маргарита плаТова

в мае в редакцию пришло 
письмо от нашей читатель-
ницы любови жуковской,  
в котором она рассказала  
о своей маме – герое-фрон-
товике Зинаиде александ-
ровне жуковской, а также  
передала нам текст статьи 
«отважная комсомолка – 
фронтовик», посвященной 
этой удивительной женщине. 
Накануне 75-летия со дня на-
чала великой отечественной 
войны, в память о тех, чья 
мирная жизнь оборвалась  
22 июня 1941 года,  
мы публикуем эту статью.

«оТважНая КомСомолКа – фроНТовиК»
В первые дни войны, находясь на дежурстве на одном из заводов 

под Ленинградом, Зина Жуковская проявила бдительность и сме-
лость, благодаря чему была предотвращена угроза предприятию. 
Отсюда, с завода, на фронт ушел отец, а Зина с матерью эвакуиро-
вались в Бухару. 

На бухарском винзаводе хорошо знали расторопную работницу 
Жуковскую. Знали и уважали Зину в женском подразделении все-
вобуча, где она с успехом обучалась военной специальности.

Скоро исполнится год, как Зина на фронте. Гордостью и радостью 
за успехи своего подразделения, нещадно громящего немецких раз-
бойников, наполнены ее письма к матери. Многих фрицев скосил 
ее пулемет. «Это за родной Ленинград, за родину, за тебя, мама!» – 
пишет отважная комсомолка, любимица подразделения. 

На днях комсомольская организация части, где служит Зина, при-
слала в Бухару матери Валентине Николаевне письмо. Поздравив 
мать отважной комсомолки с Международным днем 1 Мая, комсо-
мольцы благодарят ее за то, что она воспитала Зину достойной доче-
рью нашей родины: «Мы гордимся вашей дочерью. Имя Зины – бес-
страшного воина – известно всему подразделению. Мы просим пе-
редать ее товарищам, чтобы они в тылу также трудились на быстрей-
ший разгром врага, как, не жалея своей жизни, воюет с фашистами 
их отважная подруга. Ждем письма товарищей Зины из Бухары. Наш 
адрес: полевая почта 72460-ц. С приветом. Комсорг части Николаец».

Пусть гордятся товарищи Зины боевой подругой. Пусть в пись-
мах на фронт расскажут они, как своим трудом в тылу помогают ей 
воевать.

К. ГришиН

��Дата

«ЗА родной ЛенингрАд,  
ЗА тебя, мАмА !»

С помощью системы сбора опасных от-

ходов в 2015 году собрано более 188 тонн 

опасного мусора. Это в 1,5 раза превыша-

ет результаты 2014 года! 

В прошлом году на свалки не попало:  

33 тонны ртутных ламп, 4 тонны медицинских 

термометров и прочих ртутных приборов,  

28 тонн батареек и малогабаритных акку-

муляторов, 30 тонн оргтехники, компьютер-

ной и бытовой техники, 4 тонны лекарствен-

ных препаратов, 8 тонн химических отходов,  

78 тонн автомобильных покрышек, 2 тонны от-

работанных масел, более тонны автомобиль-

ных и прочих аккумуляторов.

В 2015 году поставлен рекорд по сбору и 

утилизации батареек и аккумуляторов!
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��Дело жизни

СТойКие люДи
Сегодня нас уже не 200 тысяч, 

а всего 62. Тем не менее отде-
ление Невского района – второе 
по величине в городе, да и в це-
лом, занимает ведущее место. 
Все потому, что администрация 
района уделяет особое внима-
ние ветеранской организации. 
Глава администрации Констан-
тин Николаевич Серов ветеранов 
уважает – и мы это чувствуем.

На двух берегах Невы распола-
гается 27 первичных организа-
ций и еще 10 – на крупных пред-
приятиях района. Председатели 
«первичек» – на переднем крае 
работы. Именно к ним приходят с 
просьбами, жалобами и предло-
жениями. Чаще всего они сами 
решают вопросы. Так что до Со-
вета ветеранов или главы рай- 
она доходят только самые 
острые проблемы. К слову, мы 
задумались о возможности вы-
пустить к юбилею медали, как 
это уже делали на 25-летие на-

шей организации, и награ-
дить этих стойких людей. 

Первое и главное, чем за-
нимается ветеранская орга-
низация, – это патриотиче-
ское воспитание молодежи. 
К сожалению, сегодня изу-
чению истории в школе уде-
ляется мало внимания. По-
этому мы, ветераны, прихо-
дим в классы, чтобы компенсиро-
вать этот недостаток. Я, например, 
в этом году провел уроки мужества 
в 15 школах, в том числе в Крон-
штадте! А Семен Петрович Малы-
шев даже в Чудово ездил!

«КаК оНи СлушаюТ!..»
Самое важное, что дети нуж-

даются в таких встречах. Я про-
водил урок мужества в 4-м клас-
се 557-й школы, по теме «Чер-
нобыльская катастрофа». Взял 
с собой флешку, чтобы показать 
фотографии и фрагмент фильма. 
Директор представил меня и сел 
на заднюю парту. После урока он 

сказал: «Михаил Степанович, я 
видел, как дети плакали...» Они 
все понимают.

Перед Днем защитника Отече-
ства меня позвали в 497-ю школу 
к второклассникам. Огорошили 
темой: «Что такое – Родину защи-
щать?» А я смотрю: там мальчи-
шек – всего семеро, остальные –  
девчонки, – такой вот цветник! 
Как с ними говорить? Я начал 
так: «Ребята, Родину защищать –  
это не только в армии служить, 
подвиги совершать. Это и здесь 
можно делать. На уроках отве-
чать, маме помогать – ума наби-
раться...» Слушают!

В Охтинском колледже на 
встречу со мной пришли под-
ростки от 14 до 17 лет, рассе-
лись на галерке, смотрят снис-
ходительно. Я позвал их побли-
же, начал рассказ с сорок пер-
вого года и до Афганистана – не 
заметил, как полтора часа про-
шло! А они сидели молча и слу-
шали, как будто в первый раз им 
это говорили...

После Дня Победы меня при-
гласили в частный детский са-
дик. Детки подготовили кон-
церт для ветеранов. Разумеет-
ся, я взял слово – поблагода-
рить, рассказать... Там сидели 
мамы и папы, которым было лет 
по 30, и они тоже слушали так, 
будто ничего не знали о войне...

Поэтому я говорю, что патрио-
тическое воспитание – самое 
важное для ветеранской органи-
зации. Вы должны передать сле-
дующим поколениям то, что мы 
рассказываем вам, чтобы исто-
рия не кончалась.

Слова блаГоДарНоСТи
Подводить итоги работы на-

шей ветеранской организации –  
а мы будем делать это до мар-
та 2017 года – значит, в первую 
очередь, благодарить. Вспоми-
нать тех, кто трудился с нами, как 
Людмила Дмитриевна Спиридо-
нова, председатель местного от-
деления, на протяжении десяти 
лет. Отмечать тех, кто всегда по-

что тАкое – родину ЗАщищАть ?
27 марта будущего года исполнится трид-

цать лет ветеранской организации в Петер-
бурге. В Невском районе в одном из первых 
появились ветеранские ячейки, в которые 
записалось более 200 тысяч человек. Как 
район готовится к юбилею, рассказал пред-
седатель Совета ветеранов Невского района 
Михаил Шевчук. 

могает нам или изумительными 
подарками, как, например, Им-
ператорский фарфоровый за-
вод, или билетами на все концер-
ты, как Культурный центр «Троиц-
кий». Здесь, конечно, нельзя не 
упомянуть наших депутатов За-
конодательного собрания.

Говорить искреннее спасибо 
за сотрудничество и поддержку 
отделам администрации – и со-
циальной защиты населения, и 
здравоохранения, и тем более 
молодежному. Они всегда идут 
навстречу, даже в мелочах, вот, 
например, недавно поделились 
канцелярией – это тоже необхо-
димая вещь для работы Совета 
ветеранов.

Выразить – и не раз! – боль-
шую благодарность муниципаль-
ным образованиям.

Отдельные, очень теплые сло-
ва непременно нужно сказать го-
спиталю ветеранов. Многие из 
нас там уже поправляли здоро-
вье или собираются это сделать.

2017 год очень важен еще и 
потому, что исполняется 100 лет 
самому Невскому району! Треть 
века мы развиваемся рука об 
руку местное отделение вете-
ранской организации и один из 
крупнейших районов Петербур-
га, – и можем сказать, что руки 
эти надежные и никогда не под-
ведут, не ослабнут.

Записала  
анна чуруКСаева

Постановлением Правительства Рос-
сийской Федерации от 27.02.2015 № 173 
внесены изменения в Федеральный закон 
от 07.11.2011 № 306-ФЗ «О денежном до-
вольствии военнослужащих и предостав-
лении им отдельных выплат» в части рас-
ширения круга лиц, имеющих право на 
компенсацию.

Право на ежемесячную денежную компен-
сации теперь имеют инвалиды вследствие 
военной травмы, члены семей погибшего 
военнослужащего-призывника. Кроме того, 
право на ежемесячную денежную компен-
сацию имеют инвалиды вследствие воен-
ной травмы, а также члены семьи умерше-
го инвалида вследствие военной травмы и 
военнослужащего, погибшего при исполне-
нии обязанностей военной службы, получа-
ющие пенсию от органов Прокуратуры Рос-
сийской Федерации, Федеральной службы 
Российской Федерации по контролю за обо-
ротом наркотиков, Федеральной таможен-
ной службы, Минюста России, Следственно-
го комитета Российской Федерации.

При этом военнослужащим, проходив-
шим военную службу по контракту, гражда-
нам, призванным на военные сборы, и чле-
нам их семей, за исключением лиц, пенси-
онное обеспечение которых осуществля-
ется Пенсионным фондом Российской Фе-
дерации, обращаться за назначением ком-
пенсации следует в пенсионные органы 
соответствующего ведомства. Военнослу-
жащим, проходившим военную службу по 

призыву, гражданам, призванным на воен-
ные сборы, пенсионное обеспечение кото-
рых осуществляется Пенсионным фондом 
РФ, и членам их семей обращаться за на-
значением компенсации следует в отдел 
социальной защиты населения админи-
страции района Санкт-Петербурга по ме-
сту жительства.

С 1 января 2016 ежемесячная денежная 
компенсация выплачивается также членам 
семьи военнослужащего или гражданина, 
призванного на военные сборы, пропав-
ших без вести при исполнении ими обя-
занностей военной службы и в установ-
ленном законом порядке признанных без-
вестно отсутствующими или объявленных 
умершими. Для назначения компенсации 
указанные выше граждане представляют 
копию решения суда о признании безвест-
но отсутствующими или объявлении умер-
шим военнослужащего (гражданина, при-
званного на военные сборы), пропавшего 
без вести при исполнении им обязанно-
стей военной службы.

По вопросам, связанным с установлени-
ем ежемесячной денежной компенсации, 
следует обращаться в отдел социальной за-
щиты населения администрации Невского 
района (пр. Обуховской Обороны, д. 163), 
кабинет № 26. Приемные дни: понедельник 
и среда – с 09.00 до 18.00, перерыв – с 13.00 
до 14.00. Телефон для справок: 417-37-67.

отдел социальной защиты населения 
администрации Невского района

Санаторий «белые ночи», распо-
ложенный в Курортном районе, стал 
одним из победителей всероссий-
ского форума «Здравница-2016», 
прошедшего в конце мая в Казани. 

Санаторий уже не первый раз удо-
стаивается высоких наград и является 
победителем Всероссийского форума 
в номинациях: «Лучшая здравница по 
использованию лечебных природных 
факторов», «Лучшая здравница по ор-
ганизации питания», «Лучшие техноло-
гии в косметологии и эстетической ме-
дицине, применяемые в санаторно-ку-
рортном учреждении», «Лучшие техно-
логии традиционной медицины», «Луч-
шие технологии санаторно-курортно-

го оздоровления». А в 2015 году сана-
торий стал обладателем трех золотых 
медалей в номинациях: «Лучшие тех-
нологии санаторно-курортного оздо-
ровления», «Лучшие фитнес- и велнес-
технологии» и «Лучший руководитель 
здравницы».

Форум 2016 года также не оставил са-
наторий без заслуженного внимания. 
Научный совет форума по достоинству 
оценил работу и присудил санаторию 
золотую медаль в номинации «Лучшая 
здравница по оформлению террито-
рии», а также наградил главного вра-
ча А. Н. Бойкова золотой медалью «За 
заслуги в развитии курортного дела в 
России».

виктория КочНова

��официально

о денежном довоЛьствии 
военносЛужАщих и ПредостАвЛении 
им отдеЛьных выПЛАт

��на зДоровье

иЗ жиЗни отдыхАющих

Центр социальной помощи семье 
и детям Невского района начинает 
цикл занятий «ответственное роди-
тельство». 

Приглашаются семьи с детьми в воз-
расте от 2 до 3 лет. Цель работы группы 
– помочь родителям понять психологи-
ческие особенности ребенка и выстро-
ить способы взаимодействия с ним, 
научиться справляться с трудностями 

в детско-родительских отношениях. 
Важно помнить, что отношения, сфор-
мированные в семье, являются базой 
для успеха и психологического здоро-
вья ребенка в будущем. 

Занятия будут проходить по адресу: 
ул. Шелгунова, д.17, один раз в неделю 
в течение 14 недель. Начало занятий –  
с момента формирования группы. 

Телефон для вопросов и записи: 
362-96-66. 

��Помощь Психолога

кАкой вы родитеЛь ?
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– Сергей петрович, какие 
ваши самые ранние воспо-
минания?

– Я помню себя с того момен-
та, как мы вернулись в Ленин-
град из эвакуации – блокада 
кончилась, и чуть ли не на сле-
дующий день мы отправились 
домой. Первое воспоминание 
об освобожденном городе – 
заклеенные крест-накрест окна. 
А еще помню, что всё время хо-
телось есть. Но чувство голода 
меня не угнетало – я был уверен, 
что это нормально. Раз в месяц 
вообще был праздник: мама 
приносила мне маленький кекс. 
Я считал дни до этого момента! 

– Как в вас зародилось же-
лание заниматься музыкой, 
сочинять?

– Мама работала на трёх рабо-
тах и при этом успевала участво-
вать в самодеятельности, поэто-
му меня всегда окружали люди, 
которые хотели петь, танцевать. 
Из громкоговорителя постоянно 
звучали любимые песни. И как-
то само собой получилось, что 
я поступил в музыкальную шко-
лу. Кстати, в то время она была 
платной – до сих пор не пони-
маю, как мама выкраивала день-
ги на мою учёбу... Уже тогда я 

создавал маленькие 
пьески, и мама их запи-
сывала, потому что сам я ещё не 
умел. Серьезное увлечение по-
явилось позже, в музыкальном 
училище. Любовь к литературе 
привела меня к тому, что захоте-
лось делать что-то свое – как Ви-
талий Бианки с его рассказами о 
животных, как Гайдар с его «Чу-
ком и Геком», только в музыке.

– вы сочиняете музыку пре-
имущественно для детей, а 
среди ваших наград есть на-
циональная премия «арлекин» 

«За великое служение театру 
для детей». в вас говорит по-
слевоенное детство? 

– Мое детство осталось не 
прожитым по-настоящему – с 

игрушками, развлечения-
ми. Осталось где-то под 
ложечкой. Временами 

какие-то импульсы исхо-
дят оттуда, и это помогает мне 

писать музыку. Помните знаме-
нитые слова: «Было бы сердце, а 
печали найдутся»? Вот и у меня в 
музыке светлая грусть...

– яркий пример этому – 
песня «Дорога без конца». 
расскажите её историю.

– Мне заказали музыку к филь-
му «Никколо Паганини». Я о нем 
мало знал, но меня поразили сце-
ны из фильма, в которых его ни-
как не могли похоронить: везде 
отказывали, потому что музыкан-
ту приписывали сговор с дьяво-
лом (недаром скрипку Паганини 
считали дьявольской). Получа-
лась некая дорога без конца... Но 
какая музыка могла бы сопрово-
ждать этот эпизод? И я внезапно 
подумал про Чаплина, про Фел-
лини – и написал легкую мело-
дию в миноре. Моя мама тогда 
сказала: «Как это можно?! Гроб 
везут с Паганини, а музыка буд-

��гость номера

С Сергеем Петровичем Баневичем мы встречаемся в кафе в самом 
сердце Коломны. По солнечным улочкам города будто бы всё ещё  
прогуливаются его знаменитые жители – А. А. Блок, П. И. Чайковский,  
балерина Анна Павлова... Это место – источник своего вдохновения –  
композитор не любит покидать надолго. 

«быЛо бы сердце,  
А ПечАЛи нАйдутся...»

то народная песня». Но людям 
понравилось. После третьей се-
рии, где было особенно много му-
зыкальных фрагментов, зрители 
звонили мне и режиссеру и гово-
рили: «Что это за чудо? Как это у 
вас получилось? Такая смелость!»

– Тогда к вам и пришла пер-
вая волна успеха. а как мело-
дия стала песней?

– Как-то меня навестил Аль-
берт Асадуллин и попросил сыг-
рать «то, что все хвалят». Я сыг-
рал, и он сказал: «Нет, ты не уме-
ешь писать хиты». Однако, уходя, 
ноты взял с собой. Через полто-
ра года я увидел, как он выступа-
ет на «Песне-85». Угадайте, что 
он пел? С тех пор не было кон-
церта, на котором бы Асадуллин 
не исполнил «Дорогу без конца».

– Кем вы себя считаете – 
композитором кино или те-
атра?

– Я большой поклонник театра. 
Убежден, что ребенка нужно на-
чинать водить в театр, как толь-
ко он научился ходить. В «Бал-
тийском доме» у меня было три 
спектакля. Самый изумительный, 
которым я горжусь, пережил че-
тыреста представлений. Это ре-
корд! «Стойкий оловянный сол-

датик» оказался по-настоящему 
стойким, его возили в Москву, в 
Таллин. С ним связана потряса-
ющая история. На этот спектакль 
семьдесят раз приходил и садил-
ся на одно и то же место в пятом 
ряду мальчик с синдромом Да-
уна. Он не двигался до того мо-
мента, когда балерина кидается 
в огонь, чтобы спасти солдатика, 
а потом закрывал лицо руками и 
выбегал из зала...

– может быть, надеялся, что 
однажды спектакль закончит-
ся иначе?

– Нам всем нужна надежда. Об 
этом другое мое сочинение для 
театра – опера для детей «Снеж-
ная королева», которая у нас на-
зывается «История Кая и Герды». 
Она прошла в Мариинском те-
атре более двухсот раз. Всегда 
с полным залом! Оперу ставили 
в Новосибирске, Киеве – навер-
ное, будут ставить и дальше. По-
тому что Снежная королева – это 
не просто сказочный образ. Мне 
эта история напоминает «Над 
пропастью во ржи» Сэлиндже-
ра. Королева уводит за собой, 
к зеркалу зла, поколение за по-
колением. В ее стране люди не 
знают ни любви, ни запаха роз, 
ни жалости. Но у тех, кто потерял 
себя, есть своя Герда, и кому-то 
удается спастись. Эта история 
будет жить в веках, как «Ромео и 
Джульетта». Такая вот «детская 
опера», послушать которую не 
помешает и взрослому.

беседовала  
анна чуруКСаева

��книжная Полка

кАникуЛы с друЗьями

раСпиСаНие ЗаНяТий
Для школьников 1–4-х классов
23 июня – Н. Н. Носов «Веселая семейка»
30 июня – В. Голявкин «Болтуны»
7 июля – М. М. Зощенко «Самое главное»
14 июля – Б. С. Житков «Мангуста»
21 июля – Э. Сетон-Томпсон «Медвежонок Джонни»

28 июля – П. П. Бажов «Огневушка-поскакушка»
4 августа – Дж. Свифт «Путешествия Гулливера»
11 августа – Р. Киплинг «Откуда у кита такая глотка», 

«Как Леопард получил свои пятна»
18 августа – В. Астафьев «Стрижонок Скрип»
 Для школьников 5 – 6-х классов
24 июня – А. С. Грин «Алые паруса»
1 июля – П. П. Бажов «Медной горы хозяйка»
8 июля – А. П. Платонов «Неизвестный цветок»
15 июля – В. Распутин «Уроки французского»
22 июля – Ю. Казаков «Тихое утро»
29 июля – Л. Н. Андреев «Кусака»
5 августа – Р. -Л. Стивенсон «Вересковый мед»
12 августа – Э. Сентон-Томпсон «Виннипегский волк»
19 августа – Эдгар Аллан По «Золотой жук»
Начало в 12.00

До 30 августа на младшем отделе ребята собирают 
«Самую пышную ромашку», получая лепесток за каж-
дую прочитанную книгу. На старшем отделе наши чита-
тели собирают «Летнюю библиотеку». В первых числах 
сентября будут подведены итоги и объявлены победи-
тели. Ими станут, конечно же, те, кто прочитал наиболь-
шее количество книг.

адрес библиотеки: улица Крупской, дом 37. 
Справки – по телефону 560-12-63.

Татьяна афаНаСьева

Каждый год детская библиотека 
№ 8 организует для своих читателей 
«Летние чтения».
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��зверье мое

– анна, как вы познакоми-
лись с юрием Куклачёвым?

– В первый раз я пришла к нему 
за кулисы пять лет назад посмот-
реть, как он общается с котами. 
Могу подтвердить, что замеча-
тельно! Юрий Дмитриевич с го-
речью говорил о том, что люди 
распространяют сплетни о же-
стоком обращении Куклачёва с 
животными. Я посоветовала ему 
установить видеокамеры в каж-
дом помещении, чтобы в любое 
время суток все желающие мог-
ли посмотреть, как живут кошки. 
И он сделал видеотрансляции!

– Куклачёв рассказал вам, 
как угадать в кошке артисти-
ческий талант?

– Мне кажется, у него все кош-
ки – актрисы! Даже мой домаш-
ний кот стал прекрасным актё-
ром! 

Это потому, что Юрий Дми-
триевич не дрессирует, а вос-
питывает кошек. Он видит, на 
какой трюк способно животное. 
Мы в «Республике» тоже изучи-
ли несколько трюков с нашими 
котами. Теперь кота кормим по 
его требованию: он стучит лап-
кой по звоночку – и мы даём ему 
угощение.

– За прошлый год 672 кошки 
нашли хозяев благодаря вам, 
хотя ни «республика», ни му-
зей не работают как полно-
ценный приют для животных. 
Как вам это удаётся?

– Мы проводим специальные 
акции каждую третью пятницу 
месяца. День выбран не слу-
чайно, чтобы у людей было 
больше времени пообщаться 
с животным – суббота и вос-
кресенье, и решить, подходит 
ли им кошка. 

– можно ли вернуть живот-
ное, если «не сложилось»?

– Нужно! В первую неделю во-
лонтёры ежедневно созвани-
ваются с новыми владельцами 
и выясняют, как идут дела, как 
кошка себя чувствует. Потом 
еженедельно, потом уже раз в 
месяц... Раз в год у нас прохо-
дит выставка любимых котов. На 
ней встречаются владельцы жи-
вотных, которые взяли котиков в 
текущем году, показывают аль-
бомы с фотографиями. 

 
– у вас самой дома три кота. 

они тоже найдёныши? 
– Да, у меня все животные 

«сэконд-хенд»: и коты, и соба-
ки. Недавно семья сказала: «Всё, 
никаких зверей больше!» Я со-
гласилась и принесла... попугая, 
крупного серого жако! В семье, 
где он жил, родился ребёнок, и 
попугай стал кричать его голо-
сом. Мама только уложит мла-
денца, только уснёт – и тут жако 
верещит. У нас он перестал пла-
кать и выбрал каждому члену се-

мьи свою дразнилку. Например, 
когда у меня звонит телефон, он 
говорит моим голосом: «Алё»! Но 
больше всего он доводит моего 
кота – мяуканьем!

– Кризис сказался на коли-
честве домашних питомцев, 
которых бросают хозяева?

– Увы. Яркий показатель – ве-
теринарные клиники, куда начи-
нают приносить здоровых живот-
ных с хорошими родословными 
на усыпление, в том числе из-за 
того, что владельцы уезжают за 
границу на ПМЖ, а котов с собой 
взять не могут.

– Неужели это законно – 
усыплять здоровое животное?

– К сожалению, да. По закону, 
и кот, и собака являются част-
ной собственностью, движимым 
имуществом, и хозяин волен по-
ступать с ними как ему угодно. 
В наших клиниках мы, конечно, 
не усыпляем даже тех, кто бо-
лен, если есть малейший шанс 
им помочь. Мои коты как раз та-

с Любовью к кошкАм
Анна Кондратьева – директор Музея кошки и его представительства, 

«Республики кошек», руководитель сети ветклиник. Мы встретились на 
«очень кошачьем» мероприятии – спектакле Юрия Куклачёва. В фойе 
был организован зоосалон – усатыми и хвостатыми можно было про-
сто полюбоваться или взять в свою семью.

кие, никто не знал, реально ли 
их спасти. Когда к нам приносят 
кошек на усыпление, мы берём 
с хозяина расписку с отказом от 
прав на животное и стараемся 
его пристроить.

– расскажите про ваш про-
ект – котокарту!

– Это реальная карта, где ука-
заны все кошачьи достопримеча-
тельности Петербурга: кошки на 
картинах, кошки в музеях – вез-
де! Начали мы этот проект ещё в 
прошлом году. За 2016 год карта 
будет расширена, туда добавятся 
достопримечательности из Ле-
нинградской области и Москвы, 
в том числе Театр Куклачёва.

– есть ли у вас котоистория, 
связанная с Невским райо-
ном?

– Из вашего района у нас котё-
нок-моряк! В ледоход нам позво-
нили и сообщили, что на одной 
из льдин в районе Володарского 
моста сидит маленький чёрный 
котёнок. Мы, конечно, побежали 
его вытаскивать. Это была целая 
история, как мы его сачком ло-
вили! Сейчас этого храброго ко-
тенка забрали на ледокол «Кра-
син» – работать котом-храните-
лем при музее.

беседовала  
анна чуруКСаева

«Час речи» – это архивинг-
проект местной Драматургиче-
ской лаборатории и еще одной 
организации – исследователь-
ской группы «Лабиос». Если ко-
ротко, то создается некий склад 
видеомонологов, которыми смо-
гут пользоваться драматурги, 
психологи, социологи, да, соб-
ственно, все специалисты, ко-
торые нуждаются в живом чело-
веческом слове. Заранее не вы-
ставляется никаких условий или 
ограничений, кроме временных. 
Нет вопросов, нет назначенных 
тем. Никто не ждет подробной 
биографической справки или 
сочинения на тему «Герой мое-
го времени». 

Как рассказал Евгений Шторн, 
соавтор проекта, первый участ-
ник (хороший знакомый) боль-
ше концентрировался на дет-
ских впечатлениях. Я была вто-
рой, и мне хотелось говорить о 
нашем поколении – поколении 
Y, миллениалах. Например, о 
том, как стремительно входили 
в нашу жизнь компьютерные тех-
нологии. В школе мы писали ре-
фераты от руки, на первом кур-
се университета – тоже. А потом 
этот титанический труд (особен-
но если у вас плохой почерк и для 
преподавателя надо выписывать 
каждую буковку) легко заменил 
набор в ворде. Да есть ли боль-
шее счастье? На самом деле,  

час – это очень много. Каждый 
готов к 2-3 звездным минутам 
и, пожалуй, способен составить 
путную оскаровскую речь. Но вот 
если время все не кончается...  

Я, конечно, набросала в блок-
ноте пять или шесть пунктов, ко-
торые хотела осветить. Про шаги, 
которые поменяли мою жизнь. 
Про людей, встретившихся мне на 
журналистском пути. Про то, как 
много вижу молодежи, увлечен-
ной своей работой. Про солнеч-
ный Петербург, который почему-то 
некоторые видят в мрачном све-
те... И все равно остались минут-
ки, когда я лихорадочно искала в 
памяти что-либо значимое, огля-
дывалась на прошедшие годы. 

В этом смысле, проект «Час 
речи» – мощное средство для 
самоанализа. Что в твоей жизни 
было интересного? Какие у тебя 
важные мысли? О чем стоило бы 
сказать, чтобы это сохранить? 

Сам Евгений сидел в тени, «по-
могая лицом». Это называется 
«вдумчивое, включенное слуша-
ние» – когда на твою историю ре-
агируют улыбкой, поднятой бро-
вью, кивком. Но звучал все равно 
только мой голос.  

Проект рассчитан на длитель-
ный срок. Записи выложат в общий 
доступ, когда накопится достаточ-
ное количество материала. Впро-
чем, вы можете оговорить условия 
ограниченного доступа. Также ор-
ганизаторы обещают поставить в 
известность, если ваша история 
станет частью чего-то готового – 
спектакля, исследования и др.   

Записаться можно здесь: 
chasrechi@gmail.com.  

Светлана ХамаТова

кАк меня ЗААрхивировАЛи
Марш-бросок от Гостинки до здания Новой сцены Александринского 

театра. Быстро-быстро вверх по прозрачным ступеням, потом – как будто 
ныряешь в воду, через темный тамбур в видеостудию. Стол, стул, свет –  
и 60 минут, когда я могу говорить о чем только захочу.

��новое Поколение ��Память

живАя история
75-летию со дня начала великой  

отечественной войны посвящен 
военно-исторический фестиваль 
«родина-мать зовет!»

Военно-полевые лагеря Советской 
армии и армии противника, уникальные 
предметы быта времен Великой Оте-
чественной, военная техника и артил-
лерия – все это будет представлено на 
масштабном интерактивном простран-
стве фестиваля, которое откроется для 
всех гостей 25 и 26 июня в Яблоновском 
саду. за Ледовым Дворцом (м. «Проспект 
Большевиков»).
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